

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CÉNTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redacción y Administra-
ción, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

OJO al anuncio de D. Francisco Agu-
lló, dentista, inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 13 DE OCTUBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

A una rectificación nos obliga nuestra buena fe, y vamos á hacerla con toda sinceridad. Atribuimos ayer el tumulto ocurrido en el congreso el lunes por la tarde, al señor Conde de Toreno, y no fué éste sino el Sr. marqués de Muros quien lo promovió, lanzando palabras durísimas, como no las había oído nunca el Parlamento, á pretexto de rechazar las alusiones que le hiciera en días anteriores el famoso ex-ministro de Fomento. Nuestro error fué debido á la deficiencia de las noticias telegráficas y al silencio de los periódicos del día, cuyos alcances no llegaban al período álgido de la sesión.

Una frase inganiosa del presidente de la Cámara Sr. Posada Herrera, puso término al escándalo parlamentario que nos ocupa.

Decía el Sr. marqués de Muros:

«El señor conde de Toreno quiso hacer un calembourg, y este juego de palabras ó retruécano, cuando sale de labios de un hombre de entendimiento, produce un chiste que no ofende, pero cuando sale de otros labios, produce un ataque grosero.»

El exabrupto del diputado asturiano produjo grandes protestas de la minoría conservadora, y fué atajado por el Sr. Presidente en los siguientes términos:

«Puesto que los hombres de entendimiento saben decir las cosas en forma que no ofendan, hará muy bien S. S. en imitar el ejemplo. (Aprobación en la izquierda).»

Ruego, pues, á S. S. que retire sus palabras.»

Estas frases del Sr. Posada colocaban al sulfurado marqués entre el arco y la pared, en el trance de callarse ó confesar implícitamente que no tenía entendimiento; así es que retiró sus palabras, y, como

dice con mucha gracia un distinguido colega, colorín colorado se acabó el cuento.

Hace pocos días condenamos enérgicamente otro escándalo habido en el seno de la representación nacional, y ocioso consideramos, por consiguiente, repetir de nuevo cuánto lamentamos hechos que tan en descrédito del sistema representativo redundan.

La democracia dinástica, que parece vá á tomar la denominación menos concreta, de democracia monárquica, se ha constituido, eligiendo su Junta directiva y numerosas comisiones, en las que, á lo que parece, se ha dado colocación á todo el partido.

Entre los nombres que ejercen cargos, los hay habitables, como Bárríos, Cuevas y Callejón; de buen humor, como Placer; de poca estatura, el Sr. Pequeño; comestibles, el Sr. Pavón; alamburable, el señor Vela; de formalidad probada, el Sr. Jurado; maderable, el Sr. Pino; y nada derecho, el Sr. Izquierdo. Hay, por último, un Montero y un Serrano, contemplando una Marina encerrada en su correspondiente Marco.

Si después de esto y de estar en Guardia, no alcanzan la Victoria (Sr. duque de la) no será ciertamente por falta de elementos.

Con menos llegó Robinson á regir en absoluto en una isla desierta.

Continúan con buen éxito las conferencias y negociaciones para el tratado de comercio entre España y Francia. Las bases hasta ahora adoptadas, se fundan en el convenio de 1877, puesto en vigor en 1878.

NUEVO SISTEMA PARA FABRICAR PAÑOS.

Durante éstos últimos años se han practicado muchos estudios para fabricar paños, sin necesidad de tenerlos, y en Nottingham especialmente, es donde se han hecho los

mayores esfuerzos para aplicar á esta industria la máquina de hacer punto de aguja ó randa; empero, los resultados no han sido mas que parciales en el gran número de piezas fabricadas con la misma, toda vez que este artículo adolece de elasticidad y en su consecuencia de muy reducido uso ó aplicación.

Los señores M.—S. Cropper y C.ª, de Nottingham, reputados é inteligentes fabricantes de Escocia han fijado toda su atención y logrado fabricar con la referida máquina de hacer punto de aguja, paños que no presentan la menor elasticidad, y según informes competentes, tan brillante éxito producirá una gran revolución en el porvenir de la industria lanera.

Este sistema de fabricación inventado por los expresados señores Cropper y C.ª ha sido objeto de tres distintos privilegios: por ser una máquina que produce seis ó siete veces mas que un telar mecánico de los mas perfeccionados; porque con ella se confeccionan paños que pueden tener elasticidad ó una parte de elasticidad, ó ninguna elasticidad, todo á voluntad; y porque es un artículo, en fin, que puede decirse no se gasta ni se rompe. Además, con esta máquina pueden producirse una variedad ilimitada de dibujos, siendo un sello especial y característico de este invento privilegiado, el que la máquina en cuestión es relativamente sencillísima. Y no solamente esto, sino que el aparato que sirve para cambiar los dibujos es tan poco costoso, ó de tan insignificante valor, que no influye para nada en el propiamente dicho de la máquina, y el cambio del uno al otro dibujo se verifica en menos de cinco minutos.

Otra ventaja tiene este sistema que consiste, en no haber necesidad de urdimbra con lo cual se ahorra, no solo el coste de dicha operación, si que la también fuerza motriz que consume; y la muy importante de que las bobinas, de las cuales se toma el hilo, pueden reemplazarse sin necesidad de parar la máquina.

Hemos tenido ocasión de ver algunas muestras de esos paños y podemos decir,

que á los señores Cropper y C.ª les cabe la gloria de haber introducido en su país una nueva industria que le permitirá constituirse en poderosa rival de los distritos laneros del Reino Unido, donde mas especialmente se dedican á la pañería.

(La Industria Lanera Española.)

LA TRAGEDIA DEL UED ZÁRGUA.

La fortuna no acompaña hasta el presente á los franceses en Túnez.

A las malas noticias de estos días hay que agregar otra de peor carácter y consecuencias.

«Cincuenta mil hombres hay en Túnez—dice un periódico francés—¿qué hacen esos cincuenta mil hombres? No es ociosa la pregunta.»

La estación del Ued-Zargua, á 86 kilómetros de Túnez y en la mitad misma de la vía, fué teatro de una matanza horrible el viernes de la pasada semana.

El tren que parte de Túnez para la otra cabeza de la línea, ó sea para Ghardiman, cruza á las nueve de la mañana en la estación del Ued Zargua con el que sale de Ghardiman para Túnez. A las tres de la tarde cruzan en el mismo punto otros dos trenes que hacen idéntico viaje.

El viernes verificaron su cruce los dos trenes, que llevaban, según orden reciente, cada uno 25 soldados de escolta. Un cuarto de hora después se retiraban á almorzar los empleados de la estación, cuando una partida de insurrectos se presentó, rodeando la estación y cayendo como hambrientas fieras sobre aquellos infelices.

Sabida es la crueldad africana, y no hay que decir lo horrible de las escenas que allí se representaron. Baste decir que los dos únicos supervivientes están heridos de tal gravedad, que nada han podido referir de lo que allí pasó. A la matanza siguió el incendio de la estación y de las casas de los alrededores.

Cortado el telégrafo y viendo los emplea-

dos de la estación siguiente en dirección á Túnez el humo que salía de Ued Zargua, detuvieron al tren que á las dos de la tarde debía cruzar también en Ued Zargua y dieron aviso á la capital. El procedente de Ghardiman, pasó por Beja sin novedad y se dirigía ignorante de todo á Ued Zargua, pero antes de llegar encontró los rails levantados y continuó su marcha con precaución, sentando los rails para pasar por ellos. Por ninguna parte se divisaban árboles. Pronto halló tan mala la vía que descarriló más de una vez, aunque sin accidentes; los hilos telegráficos estaban cortados y no fué ya posible la marcha del tren. Todo el mundo se bajó dirigiéndose á pié á la estación de Ued-Zargua que estaba cercana.

Un espectáculo horrible se ofreció á su vista al llegar. El jefe de la estación había sido quemado vivo, los empleados y mozos habían sido martirizados ó muertos. Dos solamente sobrevivían. Los cadáveres y los heridos fueron trasportados á un wagon del tren abandonado, y la escolta, quince viajeros y los empleados del tren se decidieron á emprender la marcha á pié hasta la estación de Medjez el-Bad, distante 22 kilómetros donde esperaban hallar socorros. Así lo hicieron y a las dos de la madrugada entraban en la estación donde hallaron, en efecto, un tren de socorro enviado desde Túnez donde reinaba dolorosa inquietud desde los avisos recibidos de Medjez el Bad. El tren de socorro llevaba 700 hombres. El tren detenido en aquella estación los condujo á Túnez, mientras el de socorro se dirigía trabajosamente al Ued Zargua á donde llegaba á las diez de la mañana siguiente.

La vía aparecía destrozada en una longitud de catorce kilómetros. Durante la noche se habían vuelto á presentar los insurrectos para consumir su obra de destrucción, y habían hecho saltar la máquina del tren abandonado, quemando los wagones y encarnizándose en los diez cadáveres y los dos heridos que dijimos habían quedado allí.

Los restos carbonizados del jefe de la estación, que los perros habían devorado en parte, fueron recogidos en una balija, así como una pierna también quemada perteneciente á un cuerpo que no fué posible hallar. Tan tristes restos y los dos heridos llegaron aquel mismo día á Túnez, esperando por la noche los demás cadáveres.

Solo un conductor de equipajes llamado Grand pudo salvar su vida arrojándose á la cisterna de la estación, donde permaneció nueve horas mortales con el agua al cuello. A cada momento llegaban allí los árabes por agua, y el infeliz Grand sufrió tales

emociones, que hasta el presente no ha podido articular una sola palabra.

La noticia de este horrible drama se extendió por Túnez, causando una emoción tan profunda entre los europeos como puede suponer el lector. La mayor parte de las víctimas son italianos.

Los 700 hombres que dijimos había llevado el tren de socorro tuvieron que sufrir un recio ataque de fuertes grupos de insurrectos que lo rodearon, por lo cual tuvieron que tomar posición y mantenerse á la defensiva. Lograron rechazarlos, pero volvieron á ser atacados, pudiendo volverse á Túnez aquella noche el jefe de la columna en demanda de refuerzos.

La vía está ya cortada por otros puntos, habiendo llegado á Medja refuerzos de artillería y caballería.

¿Habrá necesidad de hacer consideraciones sobre estos sucesos? No lo creemos; son harto elocuentes.

Sección local.

Ayer llegaron á esta ciudad otros de los artistas que han de formar parte de la compañía dramática que ha de actuar en nuestro teatro en la próxima temporada cómica.

Entre dichos artistas, vimos la familia de D. Antonio Mendoza, ya conocida de este público.

En breve estarán en esta población todos los individuos contratados y que forman el completo de la compañía.

La Empresa del Teatro nos ruega hamos público, que hasta mañana á las doce del día se recibirán encargos de localidades para abono á diario en Contaduría. Desde dicho término en adelante se abrirá el abono á los turnos par ó impar establecidos; en virtud de lo consignado en los anuncios previamente circulados.

Segun nuestras noticias, el abono se presenta muy animado, siendo pocas ya las localidades que quedan disponibles, por lo que encargamos á las personas que deseen abonarse se apresuren á hacerlo pues de lo contrario es muy fácil queden frustrados sus deseos.

Pasado mañana es el primer día de la feria que se celebra anualmente en esta ciudad. Como en el año anterior la misma se situará en el paseo de la Glorieta, estando ya construidas en dicho punto las casillas.

Ya hace algunos días que van llegando á esta población muchos feriantes y es de

suponer que para el día 15 estén todos aquí.

Cumple á nuestro buen deseo en beneficio de los pacientes, hacer públicos los buenos resultados que muchos enfermos han obtenido acudiendo á la *Consulta médica de enfermedades crónicas* que dirige en Alicante, Argensola, 7, nuestro particular amigo el distinguido facultativo D. José Sanchiz Rico.

Recordamos que, durante una corta temporada que estuvo entre nosotros el año 1875, dejó muy buenos recuerdos en los enfermos de nuestra población, no sorprendiéndonos por lo mismo la acogida favorable que en la capital de la provincia tiene su consultorio clínico que sinceramente recomendamos á los que sufren rebeldes y largas dolencias.

Segun tenemos entendido, la Comisión de reforma del Teatro, ha acogido favorablemente la indicación que hacíamos ayer en un suelto, referente á la colocación de respaldos en los asientos de delantera de anfiteatro del segundo piso de nuestro reconstruido coliseo.

Celebramos el acuerdo de la Comisión, cuyos individuos no podían desatender una indicación tan oportuna y cuya falta se hacía sentir, no debiendo pasar desapercibida á su ilustración, como era de suponer.

Dicen de Sax que en la mañana del día 7 del actual, fué víctima de un voraz incendio el comercio de telas de aquella localidad, propiedad de D. Miguel Perez y Montañudo.

Segun parece, la causa del siniestro fué que habiéndose metido en un cajón que contenía fósforos algunos ratones, inflamáronse aquellos y se comunicó el fuego á toda la tienda, que en muy poco tiempo quedó reducida casi por completo á cenizas.

Durante la semana próxima pasada han ocurrido en esta ciudad 21 defunciones, las cuales han sido de 1 año 6; de 2 á 5, 6; de 11 á 20, 1; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 3; de 61 á 100, 4.

Los nacimientos en la propia semana han alcanzado la cifra de 23, de ellos 11 varones y 12 hembras, todos legítimos.

Por consiguiente, el censo de población ha sufrido un aumento de 2 individuos.

Anteayer ocurrió en la fábrica de fósforos de D. Miguel Serra, situada en el barrio del Tosal, uno de esos accidentes á que tan expuestos se hallan esta clase de estableci-

mientos y que por la misma exposición hubiera podido revestir mas fatales consecuencias. Una de las vasijas ó calderas en donde se deposita la pasta fosfórica, se inflamó repentinamente, produciendo al dueño de la fábrica, que se hallaba cerca, algunas quemaduras. Estas, segun nuestros informes, no son de gran consideración, así como las pérdidas sufridas en el edificio.

La fábrica del Sr. Serra es la mas antigua de las establecidas en esta población y no ha tenido que lamentar, en el gran espacio de tiempo que cuenta de existencia, muchos accidentes de esta naturaleza.

Ha sido nombrado vice-cónsul del imperio austro-húngaro en Valencia, nuestro querido amigo D. Juan Navarro Reverter.

¿Sabéis ustedes cuántas mensualidades adeuda la Diputación provincial de Alicante á los catedráticos del Instituto de segunda enseñanza? Pues una bicoca; siete meses.

¡Qué vergüenza!

Las fiestas que habían de celebrarse en Gandia han tenido que prorogarse con motivo del temporal que ha regado en los últimos días.

De una carta de aquella ciudad cortamos el siguiente párrafo que se refiere á dicha próroga:

«Las funciones religiosas no han sufrido alteración, pero las festividades cívicas, que debían acompañar á aquellas, comenzarán el 12 con la apertura de la Exposición y la cabalgata que estaban anunciadas para los días 8 y 9, teniendo lugar el 13, 14, 15 y 16 los festejos preparados para el 10, 11, 12 y 13.»

De la propia carta cortamos también las siguientes noticias que adelanta el correspondiente de un periódico valenciano, sobre la exposición regional que se está organizando en dicha ciudad:

«El local elegido es á propósito para el objeto, habiéndose habilitado para ello, tres grandes salones del entresuelo y piso principal. En el patio de entrada figura la floricultura, y en el espacioso jardín del colegio se han instalado las máquinas.

»El primer salon, ó sea el del entresuelo, se ha destinado para la Exposición industrial. Las llúvias no han permitido que estén terminadas todas las instalaciones, pero he tenido ocasión de ver herramientas agrícolas de Seyre, de Valencia; mosaicos de Nolla; tejidos de seda y por para ornamentos de Iglesia de Igual y Martí, de esa ciudad; telas de hilo tejidas en la casa de Misericordia, también de Valencia; una com

Pieta instalacion del conocido fabricante de objetos de metal para el culto Sr. Orrico; sedas torzales de D. Ignacio Gras, de Gandia; papel de fumar de Boscá, y dos incubadoras artificiales que espone en esta sala D. José Rausell, persona muy ilustrada y amante del progreso agricola de este pais. Una pertenece al sistema Roullier, y la otra al de Mr. Voitelier.»

»La segunda sala está ocupada toda ella por los trabajos de las alumnas del colegio que tienen en esta ciudad las hermanas Carmelitas. No pude formar exacta idea de los objetos espuestos, pero en las instalaciones vi notablés bordados, encajes y bloudas, que son prueba de la esmerada educacion que bajo este aspecto se dá en el colegio.»

»Han presentado bordados en blanco, en sus varias clases, en oro; en seda, encajes, trabajos de cartulina de Bristol, dibujos al lápiz y otros objetos propios de la enseñanza que reciben de las hermanas Carmelitas. Tambien estas han espuesto algunas obras dignas de la reputacion que tienen adquirida.

»La tercera sala está destinada exclusivamente á los productos de la agricultura. Lo avanzado de la estacion no ha permitido esponeer los privilegiados frutos de esta rica huerta, en su estado natural, pero han sido conservados en alcohol, y largas filas de frascos de cristal, uniformes, muestran las preciosas frutas primerizas que tanta reputacion dan á Gandia.

»Los espositores de esta seccion creo que son 154 y abarcan desde el delicado plátano de las Indias á la vulgar calabaza. Allí están los albaricoques, las fresas, las manzanas, las uvas, las ciruelas, las habichuelas, los tomates, los pimientos y otros cien productos que se esportan al extranjero: pasando de 300 las variedades allí presentadas y que merecen mencion especial, por constituir la base de la riqueza de esta ciudad, y la de los muchos pueblos que se estienden por su feraz huerta.

»Pasemos ahora al jardin donde se están instalando las máquinas. La lluvia ha paralizado los trabajos, impidiendo el montaje de los aparatos; pero puedo anticipar que figurarán el *Nuevo Vulcano*, de Barcelona, que presenta tres máquinas de vapor verticales de 2, 3 y 4 caballos, destinadas especialmente á la elevacion de aguas para el riego; la casa de Bac y Mauson, de Londres, sus conocidas máquinas de vapor; *La Agrícola Valenciana*, varias bombas, una de aire comprimido de nuevo sistema. Un generador de Aleixandre las pondrá en movimiento. David B. Parsons de Madrid, máquina de vapor y aparatos agricolas. Antonio Vich y C.^a de Cartagena, máquinas agricolas. *La maquinaria Belga*, de Valencia, presenta prensas para viuo y aceite, máquina de vapor, bombas, norias y máquinas para aserrar maderas.»

Al consignar todas estas noticias, tenemos un sentimiento, y es que hemos visto entre los espositores que aquí se nombran á ninguno de nuestros industriales.

Sobre el temporal dice la misma carta lo siguiente:

«El rio Serpis viene completamente lleno de márgen á márgen, cosa que rara vez sucede, segun dicen los naturales. La avenida debe haber causado algunos daños en los campos vecinos al cauce, pues son muchos los troncos y plantas que arrastra. El huerto del palacio del señor duque de Gandia ha padecido bastante por dicha causa, habiendo las aguas arrancado varios árboles é inundado una buena parte.»

«Antes de cerrar esta carta, he procurado adquirir algunas noticias del temporal, que durante largas horas ha tenido una fuerza que imponia. El huracan rugia aterrador, y un aguacero sucedia á otro. Ademas de la casa derrumbada por el viento en Jaraco, ha caido otra en esta ciudad y dos en Carcagente. El huracan ha desgajado árboles seculares, siendo muchas las pérdidas en el campo.»

Finaliza la extractada carta, que no publicamos íntegra por su mucha estension, con los siguientes datos sobre el ferrocarril:

«El camino de hierro del señor marqués de Campo ha hecho una gran prueba: aun no abierto al público ha resistido valientemente la inundacion. Media vara de agua habia entre Gandia y Tabernes, negándose los azotados caballos á arrastrar los trenes del tramvia; pero retiradas las aguas se ha visto que ni una sola de las obras se ha desmoronado. En el Portichol solo hubo un desprendimiento de tierras en un gran escarpe, gracias al fuerte muro de contencion que se ha construido. Es lo menos que podia ocurrir.

«Se dice aquí que el miércoles llegará la locomotora á Gandia: no han de faltar miles de personas que salgan á recibirla, por que los buenos gandienses están ansiosos de escuchar su estridente silbido.»

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 11 Octubre de 1881.

El borrascoso incidente ocurrido ayer en el Congreso por la agresion del marqués de Muros al conde de Toreno y la ineficacia de los esfuerzos hechos para que no haya voto particular en el acta de Purchena, eran anoche y esta mañana objeto preferente de las conversaciones en los círculos políticos.

El incidente del Congreso no hubiera tomado las proporciones que tuvo, de ocupar el sillón presidencial persona de mas capacidad, autoridad y entereza que el Sr. Balaguer.

Las frases mal sonantes no solo ofenden á la persona á quien se dirigen, sino á la magestad del Congreso y cuando ocupan el sillón presidencial, personas de verdadero prestigio, si no pueden impedir que se pronuncien, pueden obligar á que sean retiradas sin esperar escitacion de nadie y apoyándose en la razon, la justicia y el decoro de la Cámara imponiéndose á la mayoría y las minorías.

El Sr. Balaguer pasó el tiempo rogando á unos y otros y fué preciso que ocupara la presidencia el Sr. Posada Herrera para que terminara la lastimoso escena.

Lo del acta de Purchena demuestra solo la influencia del Sr. Navarro y Rodrigo dentro de la situacion.

Bajo esta influencia se han verificado las elecciones de diputados y senadores en la provincia de Almería, con incidentes que por lo singulares han referido los periódicos, con especialidad el de la eleccion de senadores de que tuvo conocimiento autorizado el Sr. Navarro antes que el ministerio y que ocasionó que el gobierno llamase al gobernador de Almería á Madrid y este no viniera, asegurando que estaba enfermo.

No pudiendo entenderse la comision en la citada acta de Purchena, acordó someter íntegro el asunto al Sr. Posada Herrera que seguramente no habrá agradecido este nombramiento de árbitro.

Debe suponerse que el presidente del Congreso resolverá en justicia, pero tambien se debe tener en cuenta que de todos los hombres importantes del partido constitucional, el Sr. Navarro y Rodrigo fué el primero y el mas constante defensor de la fusion y el que mejores relaciones mantenia con el Sr. Posada desde la primera vez que el Rey encargó á éste formar gabinete y no lo pudo organizar por oposicion del Sr. Sagasta.

En el Consejo de ministros de mañana se dará lectura á los presupuestos y á las leyes de Hacienda. Es probable que despues de este consejo se sepa ya concretamente cual es el pensamiento del Sr. Camacho sobre el arreglo de la deuda, cosa que con ansia esperan los hombres de negocios.

La publicacion de los documentos diplomáticos relativos á las negociaciones que han mediado durante el interregno parlamentario, es una buena medida que desde hace años no se tomaba. Esta publicacion

es utilísima, no solo para comprender la política del gobierno, sino para deshacer los muchos errores que noticias apasionadas ó incompletas han hecho cometer á muchos periódicos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eduardo Rey.

SANTO DE MAÑANA.—S. Calixto.

Anuncios oficiales.

D. Saturnino Barceló Monllor Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Alcoy.

Hago saber: Que el dia 16 del corriente mes veuee el plazo señalado para la adquisicion sin recargo de las cédulas personales, devengando desde el 17 del presente mes el del 100 por 100 de su valor.

Lo que por virtud del presente se hace saber á los que no se hallan provistos de dicho documento obligados por la Ley, para que lo verifiquen sin experimentar el gravámen referido hasta el dia 17 antes espresado.

Alcoy 11 de Octubre de 1881.

Saturnino Barceló.

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD y CAJA DE AHORROS de Alcoy.

LISTA de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Febrero último, que por no haber sido desempeñados ni renovados, corresponde vender á pública subasta, segun el art. 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasacion, el dia 15 del presente mes á las 3 de la tarde.

N.º	Relacion.	Rvn.
1	Chaqueta paño azul, calzoncillos pana y corte chaleco seda	14
2	Enaguas, 2 almohadas, 3 toallas camisa hombre, pañuelo algodón y otro lana	12
3	4 pañales algodón y pantalon paño negro	14
5	Pañuelo lana, otro algodón y medio torzal	18
6	Sábana, camisa mujer y pañuelo algodón	20
7	Pañuelo Manila, vestido glasé y pañuelo algodón	140
8	Manta morellana	30
9	Pañuelo lana y trozo tela algodón	40
10	2 Sábanas, calzoncillos, toallas enaguas hilo, camisa hombre y 5 pares medias algodón	90
11	Sábana, 2 almohadas hilo y enaguas algodón	36
12	4 varas tela hilo y pañuelo seda	14
13	Corte refajo lana	14
14	Cobertor color, pañuelo algodón, delantera cama id.; pañuelo seda y otro lana	32
15	Corte refajo lana y pañuelo algodón	32
16	Cobertor blanco, camisa mujer, calzoncillos algodón y pañuelo seda	32
17	Reloj plaqué	320
18	Paraguas seda	16
19	Corte refajo lana y trozo tela algodón	14
20	6 pañales, delantera cama algodón y dos pañuelos lana	44
21	2 sábanas hilo y trozo tela algodón	50
22	6 pañales, bata y pañuelo algodón	14
23	Sábana hilo y pañuelo algodón	26
24	Toalla, par medias, pañal y pañuelo algodón	14
25	Pañuelo merino y delantera cama algodón	26
26	Pistola de dos cañones	26
27	2 sábanas hilo	32

28	Telas colchon en corte, sábana hilo, 4 pañuelos seda y otro algodón	90
29	Capa paño café y pañuelo algodón	22
30	Manta lana y pañuelo seda	20
31	Bata, 3 pañales, pañuelo algodón y 2 lazos seda	32
32	Refajo, enaguas, 2 almohadas, 2 piezas puntilla algodón y corbata seda	16
33	Vestido zaraza, mantilla paño con terciopelo delantera cama, 2 almohadas, toalla y pañuelo algodón	40
34	Cobertor blanco y pañuelo algodón	24
35	Pañuelo lana y otro algodón	28
36	Reloj plata	64
37	Chaqueta paño negro pañuelo algodón y botinas becerro	44
38	Sábana y enaguas algodón	26
39	Pañuelo Manila, cobertor blanco y 2 sábanas hilo	180
40	Sábana, 2 almohadas hilo y 5 palmos lanilla	30
41	Capa paño azul y trozo tela algodón	30
42	Mantilla paño con terciopelo, 4 1/2 varas tela lana y 2 pañuelos seda	32
43	Pañuelo seda, sotana, corbata y trozo tela algodón	11
44	Capa paño café y pañuelo algodón	100

Alcoy 1.º de Octubre de 1881.

EL JEFE DE LAS OFICINAS

Rafael Pascual.

NOTA: Los lotes estarán espuestos al público dos dias antes al de la venta, para que pueda examinarlos.

Seccion mercantil.

Alcoy 13 de Octubre de 1881.

CAMBIOS.

PA-PEL	DI-NERO	PA-PEL	DI-NERO
Alicante	1 1/4	Murcia	
Albaceta	1 1/8	Orense	7/8
Almería	3/4	Oviedo	1
Barcelona	1 1/4	Palencia	7/8
Bilbao	7/8	Pamplona	1 7/8
Badajoz	1	Pontevedra	1
Burgos	1 1/8	Palma	1 1/8
Cádiz	3/4	Salamanca	1 7/4
Cartagena	3/4	S. Sebastian	1 3/8
Boruña	7/8	Santander	7/8
Córdoba	3/4	Santiago	1 1/8
Castellón	1 1/8	Sevilla	3/8
Granada	1	Tarragona	3/2
Jaén	7/8	Toledo	1 1/4
Jerez	7/8	Valencia	1 1/4
Lérida	3/4	Valladolid	1 1/4
Logroño	7/8	Vigo	1
Lugo	1 1/4	Vitoria	1
Madrid	3/4	Zagoza	1
Málaga	1		

Paris 8 dias vista 5,07

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 12 de Octubre (5 tarde.)

Gestiónase activamente el arreglo de las diferencias existentes en el seno de la comision de actas del Congreso.

La constitucion de esta Cámara se ha aplazado para el lunes próximo.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 27 15.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

Se necesita un oficial de hojalatero que esté impuesto en la colocacion de cristales y demás de su oficio. Informarán en esta Administración.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|---|
| Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. | Peluquerías.
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—
Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y rí a el cabello |
| Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2
<i>Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.</i> | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, equitativo a mayor Almacén.
aja de... 88 rs.
Una la... 44
Para fuera 63 |
| Farmacías.
D. Santiago Moullor s. Nicolás, 1 | Relojeria <i>reparación de relojes, oro y plata</i>
Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Hospederia del Comercio.
Sta. Elena, 18. | Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 21, (Tienda de la Campana.) | Zapateria.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | |
| La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden a precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y seacillos y Tamisés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Renteria en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Manteleria de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Veitios de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipar, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una escesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados a precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase a 30 y 40 rs. vara y para su pronta realizacion se darán a 12 rs. vara.

D FRANCISCO AGULLO DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos a precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perca Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte a los profesores mas aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agullo se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven a sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 a 12 de la mañana y de 12 a 2 de la tarde gratis para los pobres practicándose en toda clase de operaciones.

GARBANZOS

BUENA CLASE, a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se espendeden en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición.—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno y calle de S. Nicolas 4.—Alcoy,

A LOS ENFERMOS

Consultorio Clínico bajo la dirección del Médico Cirujano D. José Sanchis Rico, Argensola 7 pral. Alicante.

Combate las enfermedades crónicas y especialmente las secretas y de la Matriz por inveteradas que sean.

Horas de consulta todos los dias de 11 de la mañana a 1 de la tarde.

Las mismas horas del jueves para los pobres a quienes se les operará gratis.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

Con rebaja DE PRECIOS

En la tienda de ferreteria de Narciso Guillem, San Nicolás n.º 8, se han recibido sobre DOSCIENTAS CAMAS inglesas, de mucho gusto y novedad, habiéndose vendido para matrimonio desde 180 rs. hasta 700.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnifico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y carpetas de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas.

También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

SOLUCION QUESADA

DE Clohidro-fosfato de cal.

Esta medicacion, tan conocida y recomendada por todos los médicos, produce excelentes resultados en la TISIS, ANEMIA, RAQUITIS, ENFLAQUECIMIENTOS, CONVALENCIAS LARGAS, ENFERMEDADES DE LOS HUESOS, ESCROFULAS y en general en toda afeccion que tiene por causa el decaimiento total ó parcial de las fuerzas.

Frasco 10 rs. (igual solucion extranjera de Coiré 16 rs.—Se vende en Alcoy, Farmacia de Moullor.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoracion y rebajan la irritacion de las vias respiratorias.

Botica del Campanar.

También se espendeden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

Se vende un batan de hierro y una rentadora. Darán razon en esta administracion.